
ワークショップアンケート集計結果

１．会場別参加者数

会場 人数

南流山福祉会館 12

向小金福祉会館 3

森の図書館 13

水道局 14

計 42

２．アンケート回答数

40人

（回収率95.24％）

３．回答者の性別

男性 6

女性 34

計 40

４．回答者の年齢

３０歳以下 0

３１～４０歳 24

４１～５０歳 11

５１～６０歳 2

６１歳～７０歳 2

７０歳以上 1

計 40

５．子どもの人数

1.95 人

６．末子の年齢

5.14 歳

７．今回のワークショップは何で知りましたか。

チラシ 14

ホームぺージ 2

広報 3

知人や家族 25

その他 4

計（重複回答有） 48

８．ワークショップの満足度

79.81 点／100点
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ワークショップ
の感想

９．本日のワークショップに参加しての御意見や御感想、改善点等をお聞かせください。

色々な立場の方の意見が聞けて、大変参考になりました。今回の意見
が行政に反映されるといいと思います。

色々な意見が出て大変参考になりました。

色々な世代、立場の方が参加されていたので、子育てを多角的に捉え
られた。

話しやすい雰囲気を委員はじめつくっていただきありがとうございま
した。

色々な立場の人の話が聞けて良かった。

子育ての課題というのが地域、自治体全体の課題に含まれるのだなと
思いました。

参加させていただき、とても参考になる皆さんの意見をお聞きするこ
とができました。自分の意見にも耳を傾けていただき、行政の方達が
子育てに対して真剣に考えて下さっている熱意を感じました。今日提
案された意見・提案は是非今後にも活かして欲しいです。

色々な意見を聞くことができて考えさせられたし、話合う機会の大切
さを感じた。自分でもまだ良く分かっていない事、考えた事がなかっ
た事が多いと思った。

皆様の意見をきくことができ、大変勉強になりました。熱心に聞いて
くださった委員の方々の意見がどれだけ市の施策に反映されるのか期
待しています！部長さんの感想が聞きたかったです。

色々と意見交換ができて良かったです。

色々な世代の方のご意見が聞けて参考になりました。

同じような子育て世代、子育てに係る方々と様々な提案などを話し合
えるということが良い刺激になり、前向きな意見が出てきたと思いま
す。私達の声を市役所・子育て委員の方が真剣に聞いて検討をして下
さっている事にありがたく思います。

委員の方が進行、まとめをしていただき、とてもスムーズにワーク
ショップができ、良かったと思います。もっとたくさんの方に参加し
ていただきたかったです。



気軽に意見を述べられる場として良かったです。初めての方の意見も
聞けることで、単なる利便性だけの意見交換にならず、参考になりま
した。

流山市の子育て支援に対する前向きな姿勢、方針を知ることができ、
非常に有意義な時間でした。個人的には、このような場に参加するの
は初めてで、意見がなかなか言えず、申し訳なく感じると同時に、今
後も何等かの形で市民として参加できたらと思いました。

非常に有意義でした。班としては、具体的なアイディアを上げるとい
うよりは、本質的な話ができたと考えています。マイナス２０点は自
分の発表の至らなさです。

グループトークでそれぞれの人の抱えている問題点や出来る事を教え
て頂いて、もっともっと良くなると期待感が持てた。

きっかけは友人からの誘いですが、本日のワークショップに参加して
とても良かったです。子供の世代を越えてのお話だったので、参考に
なりました。

突然参加することになりましたが、貴重な意見を伺うことが出来て参
考になりました。度々開催していただきもっと色々な意見交換ができ
ればと思います。

市民同士で子育て支援を考える場がフレッシュでよかった。

背景・知識も自分にはないので、突然やってきて好きなことを言うの
も無責任かなと思います。

自分が日ごろ市の子育て支援に対して感じている不満などが意見でき
る場として、とても良かったです。

新制度についてご説明いただけたことは大変参考になりました。もっ
と多くの人に知っていただくべき情報だと思いました。また、今後こ
の内容をふまえて生活していく上で感じることが出てくると思うの
で、このような機会を設けていただけると嬉しいです。

様々な意見を拝聴できて勉強になりました。

今回はパパの意見を聞けて良かった。前回も参加したのだが、前回は
地域子育て支援中心の話が多かったが、今回は働く人の意見が多く聞
かれたのが良かったと思う。

議論が盛り上がったところで、時間切れだったので、残念でした。で
も、設定時間があまり長いと参加をためらってしまうので、ちょうど
良かったかもしれません。違うグループの発表を聞いて、自分には全
くない視点の意見があり、色々な勉強になりました。

幅の広い方面の方々からの色々な意見を聞くことができて今まで以上
に子育てに関して考えながら、子育ての仕事に従事していきたいと思
いました。



開催方法の改
善、要望等

子ども・子育て支援制度の説明が資料の棒読みで流れもつかみにくく
分かりにくかったです。流山市の現状説明に時間を割いてください。
休日にこのようなイベントを保育付きで開催していただけるのは大変
ありがたかったです。今後ともよろしくお願いします。

参加者がもう少し多くいると良かったなと思います。

市役所の方がスーツで緊張する。もっと気軽でもいいのでは。ワーク
ショップをもっと楽しく夢を語れる場として宣伝しては。

有意義な会だと思いました。今後はもっと参加人数を増やせるよう自
治会や管理組合にも声掛けをお願いします。（できれば対象年齢の子
どもを持つ親を参加させるようにお願いする。）

もう少し話合いの時間が欲しかった。色々な意見が聞ける点ではとて
も良かったのだが、自分が言いたかったことを忘れてしまったりした
ので、後日意見をアンケート用紙で送れたりすると嬉しい。

日時の改善を希望します。（日曜日の午後は一日つぶれるので、でき
れば午前にしていただけると助かります。）

ワークショップ内に子育て会議委員だけでなく、市役所の方も入って
頂けると、より意見を肌で感じられたのではないかと思います。

色々な立場の方からの意見が聞けて良かった。もっと多くの参加者を
集める為に手を打ってはどうか。口コミが広がるのが一番効果的だと
思うので、保育園、幼稚園でアナウンス、サークル等で呼びかけるな
ど。

マイクが必要。説明が聞こえづらかった、参加者が少ない。広報不足
ではないか。土日だと来られない人もいる。平日も実施したらどう
か。色々な人の意見が聞けて、とてもよかった。保育園利用者の意見
がもっと聞けると良いと思う。

もう少し長くても良い。

このようなワークショップがあることの情報が広まってはゆかなかっ
たのではないでしょうか。もう少し色んな世代の人が出席できるよう
にして欲しいと思います。

参加者が少なかったのが残念です。もっと色々な方のご意見を伺いた
かったです。

ワークショップの開催しやすい曜日や時間の話がでていましたが、参
加できる曜日や時間が違うということは生活リズムや環境が違うとい
うことなので、色々な時間で開催してみればよいのではと思いまし
た。環境が違ければ、その分色々な意見が聞けると思います。



子育て支援につ
いて

１０．その他、子育て支援に関すること、流山市子ども・子育て会議に関することで御
意見があればお聞かせください。

やれることからどんどんやって欲しい。すぐやって欲しい。大きな失
敗にはならないような事業もあるのでは。

一時保育などを行政でもっと介入していただければ有難いです。

子育て支援事業としてのファミリーサポート事業の機能充実を望みま
す。子ども園の拡充を一日も早く望みます。

ハード面ばかりでなく、ソフト面を充実させて頂きたいと思います。

保育園や学童に預けているママも習い事をさせたい人がいっぱいいま
す。延長の時間などに習い事の先生が希望者にだけ空いた教室で教え
てくれるなどのサービスも欲しい。

地域でニーズは異なると思うので、全体施策と地域施策は分けて作っ
て欲しい。

子育て支援が母親だけの支援にとどまらず、子どもと一緒に暮らすの
が楽しくなるような支援を考えていきましょう。

ぜひ無認可幼稚園にも助成金（保育補助金）を出して欲しい。講座に
保育をつけて欲しい。

具体的な施策等は、今日たくさん出たので、ぜひ実行に結びつけて欲
しいです。全体としては、乳幼児から小・中高校生まで、子どもみん
なが過ごしやすい、安心安全な流山であって欲しいと強く願います。

東部地域の子育て支援への遅れを感じています。宜しくお願いしま
す。

核家族世帯が増えて近所に祖父母がない世帯が多く、子どもを預けら
れない状況の方への支援（公的サービス）を作って頂ければありがた
く思います。

子育ては母親だけが当事者ではない。父親やおじいさん、おばあさん
とも子育てをする。参加しやすい形を目指して欲しい。



ワークショップ
について

子ども・子育て
会議について

その他

出された意見が多く反映されることを望みます。

財政面から根本的に改革していって欲しいです。

ぜひ子ども園（国のタテワリ）を流山に設置して欲しい。振り回され
ない地方になってください。子育てするなら流山のビジョンを共有し
たい。

流山市の中で子ども施策を横断的に取り組む（文科と厚生の枠を越え
て）子ども局、子ども部を創設して欲しい。子ども施策のビジョンは
市の将来ビジョンそのものである。是非多くの市民の参画を経て素晴
らしい計画を作って欲しい。あとバウチャー制度、ぜひ！

会議の存在をもっとアピールした方が良いと思います。傍聴者が増
え、市民の意見が取り入れられることが分かれば、もっと市民が積極
的に関わってくると思います。

期待しております。私達子育て世代の代弁者として住みやすい流山に
なるよう色々な意見を出してください。

頑張ってください。

今回の機会を作っていただきありがとうございました。

市民の意見を聞いてくれて生かしてくれるのは本当にありがたい。

第一は我が子ですが、何かのお役に立てる事があれば、参加させてい
ただきたいと思いました。ありがとうございました。

「子育て＝ママ」というイメージが強いことを痛感しました。是非子
育ての男性委員の活躍を期待しています。

もっともっとこういった意見交換の場を設けて頂きたい。そしてもっ
と話し合った内容を周知できれば、もっと色々な良い方向に進むと
思った。

もっと多くの人が参加できると良いと思いました。困っていることは
沢山あると思うので、長い時間がかかると思いますが、多くの意見が
集まると良いと思います。

また、こういう機会を作っていただけたらと思う。



ニーズ調査の回収率が上がるよう、支援施設や小学校、幼稚園保育園
などで呼びかけ説明会を開いてほしい。１３事業以外の地域子育て支
援事業に目玉事業を！

市民参加型の計画、自分の意見が反映されたと思わせる事で、意識が
高まる。地域包括（老人、介護、障碍を含め）としての子育ての必要
性

児童館がネットに出ていることを知らなかったので、知れて良かった
です。

ＮＰＯ活動で支援していきたいと思います。


